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Deputado Emanuelzinho A primeira-dama do Estado, Virginia Mendes

Jovens insistem em 
quebrar isolamento
Psicóloga aponta que falsa sensação de segurança e de que o vírus possa estar controlado em MT pode influenciar os jovens a quebrar isolamento social

Emanuelzinho 
beneficia servidores 
da saúde e segurança

Virginia Mendes 
lidera ação em prol de 
famílias em situação 
de vulnerabilidade 
social

Botelho define data 
para eleição, tendência 
é que seja reeleito
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A Câmara dos Deputados e o 
Senado Federal aprovam na 
semana passada o congela-
mento do reajuste salarial dos 
servidores públicos de todo o 
país até dezembro de 2021, po-
rém, através de articulação do 
deputado federal Emanuel Pi-
nheiro Neto, o Emanuelzinho 
(PTB), os servidores da saúde 
e segurança pública foram ex-
cluídos do projeto. 

A primeira-dama do Estado, Vir-
ginia Mendes, vem liderando as 
ações sociais em prol das famílias 
carentes atingidas pela pandemia 
do novo coronavírus (Covid-19).
Constantemente em suas redes 
sociais, Virginia vem mostrando 
os avanços da campanha, bem 
como alegria por parte dos bene-
ficiados. 

O presidente da Assembleia Legislativa, o deputado Eduardo Botelho 
(DEM), marcou a Eleição da Mesa Diretora para o dia 10 de junho. A 
votação deverá ocorrer na sessão ordinária vespertina, no Plenário das 
Deliberações “Deputado Renê Barbour”.

Desde que foram impostas as medidas as medidas restritivas que tem como principal 
recomendação o isolamento social, na prevenção do contágio do novo coronavírus 
(Covid-19), foram registrados diversos casos de jovens e adolescentes que insistem em 
realizar festas clandestinas, o que foi proibido pelas autoridades neste período.

Todas as semanas, a Polícia Militar (PM) em conjunto com a Polícia Civil (PJC), por 
intermédio da Delegacia Especializada de Defesa dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente (Deddica), realiza a detenção de menores envolvidos neste tipo de evento, 
através das denúncias recebidas.



O desafio dos órgãos de controle em tempos de pandemia

Cada novo problema que apare-
ce na área da saúde deveria ser-
vir para uma reflexão sobre mu-
dança de postura social. Está aí 
uma área que distribui igualdade 
social, principalmente em tem-
pos de pandemia do coronavírus, 
onde a população se encontra re-
fém de uma situação que preocu-
pa, com casos se multiplicando.

Não dá para esperar que a ad-
ministração possa transformar a 
saúde de um padrão de primeiro 
mundo para perfil desenvolvi-
mentista da noite para o dia, mas 
os esforços, principalmente em 
Mato Grosso, são dignos de elo-

gios, com a construção de novos leitos 
que estão aparelhando as unidades de 
saúde para o enfrentamento à doença.

Para se ter idéia, o Governo de Mato 
Grosso investiu R$ 55,1 milhões, entre 
março e abril, em ações emergenciais 
de combate à pandemia da Covid 19. 
Da contratação de serviços para manu-
tenção 100 Unidades de Terapia Inten-
siva (UTI) a aquisição de kits de testes 
de diagnóstico rápido. 

O valor representa duas vezes e meia 
os R$ 21,38 milhões repassados à ad-
ministração estadual pelo Governo Fe-
deral, por meio do Fundo Nacional de 
Saúde, para cobrir estes investimentos.

Investimentos na saúde pública

Para os Tribunais de Contas e todo o sistema público de controle, 
o desafio maior nestes tempos de pandemia é equilibrar o papel 
de orientador dos gestores, compreendendo as especificidades do 
contexto emergencial, sem abrir mão da missão principal, a fiscal-
ização dos gastos públicos.

A quarentena fiscal não é um salvo conduto para os maus gestores. 
É um instrumento temporário que ajuda a reduzir os efeitos da 
pandemia e dá agilidade no atendimento ao cidadão. A transparên-
cia total sobre os gastos é imprescindível e este é o primeiro item 
que estamos cobrando dos gestores.

Nessas horas, é preciso priorizar ações rápidas e eficientes de pro-
teção aos cidadãos mais vulneráveis. Por isso o estado e o país 
flexibilizaram a aplicação das legislações que regulam os gastos 
públicos, a partir dos decretos de calamidade. Desde o mês de 
março, o Tribunal de Contas do Estado de Mato Grosso vem ori-
entando os jurisdicionados quanto à observância destes parâmet-
ros legais extraordinários, especialmente nos casos de contratação 
temporária de pessoal e compra de produtos e serviços, para evitar 
irregularidades.

Uma das primeiras medidas foi a criação de uma força tarefa para 
auxiliar os gestores do estado no enfrentamento ao novo coro-
navírus. Como primeira ação do grupo de trabalho, foi desenvolv-
ida uma Nota Técnica com orientações gerais e medidas legais de 
enfrentamento à pandemia.

Integrado ao esforço coletivo diante da nova e difícil realidade, 
o TCE-MT adotou diversas medidas preventivas, a começar pela 
proteção dos públicos interno e externo. Foi o primeiro órgão pú-
blico do estado a determinar o home office integral, entendendo a 
gravidade do momento. Fechamos nossa sede física, mas reforça-
mos junto ao corpo funcional a importância de continuar exercen-
do o controle e intensificar as orientações aos jurisdicionados.

O resultado foi muito positivo. O TCE e o Ministério Público de 
Contas realizaram mais de 11 mil procedimentos no período inicial 
de teletrabalho, de 18 de março a 7 de abril. Mesmo em trabalho 
remoto, as Secretarias de Controle Externo (Secex) melhoraram o 
desempenho em 13,75% no mês de março, comparado ao mesmo 
período do ano passado.

Para não postergar os julgamentos de contas, regulamentamos a 
realização das sessões ordinárias e extraordinárias do Tribunal Ple-
no e das Câmaras através de videoconferência. Na última quarta-
feira (22), demos um passo histórico com a realização da primeira 
sessão ordinária remota. A sessão, que teve a participação dos 
conselheiros, do corpo técnico, do Ministério Público de Contas e 
dos advogados das partes envolvidas, pôde ser acompanhada em 
tempo real no site do TCE, pelo YouTube e Instagram.

Ao longo da transmissão, 53 municípios e 24 faculdades inte-
grantes do Programa TCE Estudantil acompanharam a sessão, 
totalizando mais de 500 pessoas. A Corte de Contas também dis-
ponibilizou uma sala para a sustentação oral dos jurisdicionados 
ou advogados.

Outra providência de grande alcance social foi o lançamento de 
uma ferramenta inédita entre as Cortes de Contas do Brasil, o 
Radar Covid-19, um painel de análise e monitoramento do coro-
navírus. A ferramenta, já disponível para acesso da população e 
dos jurisdicionados, permite

acompanhar os casos de coronavírus e informações sobre a estru-
tura hospitalar disponível em cada município.

O painel detalha o números de leitos de internação e de UTI, respi-
radores e equipe médica e de enfermagem disponível. Os gestores 
podem conferir também a análise da população de risco, compara-
da com a disponibilidade de leitos. Também é possível, com base 
nas informações do Ministério da Saúde, analisar e acompanhar 
as estatísticas da incidência do coronavírus em todos os estados e 
municípios. Um auxílio importante para o planejamento das ações 
dos gestores públicos.

O Tribunal também contribuiu para embasar ações do governo do 
Estado junto ao Supremo Tribunal Federal, através de um estudo 
técnico que mostrou a viabilidade da suspensão do pagamento do 
serviço da dívida pública à União e às instituições financeiras con-
troladas pelo Governo Federal, por 180 dias. Liminares já obtidas 
asseguram uma solução jurídica viável para uma significativa eco-
nomia ao Estado, com o potencial de reduzir a esperada pressão 
no fluxo de caixa estatal para os próximos meses em virtude da 
paralisação de boa parte da economia.

Para ajudar a preparar a rede pública hospitalar diante do aumento 
da procura por atendimento dos casos graves de coronavírus, o 
TCE firmou uma parceria com o SENAI/MT. O acordo garante 
a manutenção dos 87 respiradores mecânicos que estavam sem 
condições de uso nos hospitais públicos de Cuiabá e Várzea 
Grande.

O TCE cortou gastos, reduziu despesas e repassou R$ 500 mil para 
recuperar estes equipamentos imprescindíveis neste momento de 
pandemia. O TCE também acompanha e fiscaliza as obras e ações 
do governo do Estado, como a reforma do Hospital Metropolitano 
em Várzea Grande, que abrigará 210 novos leitos, incluindo 30 
leitos de UTIs.

Mantendo a fiscalização e intensificando a orientação preven-
tiva, cumprimos com nossa missão constitucional de assegurar a 
qualidade e efetividade dos serviços públicos, mesmo em meio à 
Emergência em Saúde Pública de Importância Nacional (Espin).

Esta é nossa obrigação e, com certeza, é o que espera o cidadão 
neste momento difícil para toda a sociedade.
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ARTIGO

É fundamental rever o modelo de Es-
tado brasileiro. Os governos investem 
em obras de infraestrutura caríssimas e 
nem sempre tão necessárias. 
Essenciais são construções de hospitais 
públicos e investimentos em profissio-
nais, equipamentos, leitos de UTI e me-
dicamentos.

Investimentos maciços na saúde públi-
ca precisam ser obrigatórios daqui pra 
frente. A sociedade precisa impor aos 
governantes novas prioridades. 

Em contrapartida, as pessoas têm que 
adotar novas regras de higiene e convi-
vência. Não se pode mais admitir que 
lixo seja jogado no chão.

Está evidente que os Estados que me-
nos investiram numa estrutura de su-
porte social às suas populações são os 
que hoje estão precisando gastar mais. 

Se não houvesse essa investida neolibe-
ral em todo o mundo e os países tives-
sem hoje uma estrutura pública de qua-
lidade, certamente o custo da pandemia 
seria menor. 

Mas é aguardar para que a lição, mes-
mo que dura, seja aprendida, e inves-
timentos na saúde pública sejam fei-
tos de forma responsável, levando um 
atendimento digno ao brasileiro, princi-
palmente aqueles menos assistidos.

Guilherme Maluf é presidente 
do Tribunal de Contas do Es-

tado de Mato Grosso.
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OPERAÇÃO INTEGRADA

Da Redação

A Secretaria Municipal de Ordem Pública (Sorp) contabilizou - parcialmente - os números 
de atendimentos, denúncias e instrumentos lavrados desde o início da “Operação Integrada 
de Prevenção à COVID-19”. Até o momento, no quarto balanço realizado pela Secretaria, 
3.590 registros foram contabilizados nos canais de atendimento (Disque-Denuncia e no 
Centro Integrado de Operações de Segurança Pública/Ciosp).

De acordo com o relatório, na primeira semana de trabalho, de 23 a 27/03 foram registradas 
249 denúncias. Já no período de 30/03 a 03/04 foram outros 247; de 06 a 09/04 o relatório 
aponta 195. Já no período de 13 a 17/04 o número caiu para 134. Já de 20 a 24/04 despen-
cou para 75 denúncias. No período de 27 a 30/04 registrou-se um leve aumento, com 91 
registros, totalizando 991 denúncias somente no serviço de disque-denúncia da Sorp. So-
mente pelo Centro Integrado de Operações de Segurança Pública (Ciosp), de 23 de março 
a 03 de maio, foram 2.599 denúncias registradas.

Dos instrumentos fiscais lavrados, 294 foram expedidos a estabelecimentos de vários seg-
mentos. A maior quantidade (95%, ou 280) refere-se à fiscalização de atividade comercial, 
industrial ou de prestação de serviço. Do total, de ações fiscais lavrados 220 são autos de 
notificação, 67 autos de infração, cinco Termos de suspensão ou redução de atividade, um 
Termo de interdição, um Termo de retorno de notificação.

“Esses relatórios tem como objetivo oferecer elementos que possam auxiliar o gestor na 
tomada de decisão sobre o andamento da presente operação, traduzindo numericamente as 
intervenções das equipes nas ações fiscais decorrentes das normativas estabelecidas nos 
decretos municipais que regulam o funcionamento das atividades econômicas em Cuiabá 
para evitar aglomeração de pessoas, garantindo o isolamento social como forma de proteger 
a saúde da população cuiabana”, disse o secretário municipal de Ordem Pública, Leovaldo 
Sales.

O relatório apresenta as ações de fiscalização quanto ao cumprimento dos Decretos Mu-
nicipais nº 7849, nº 7850 e nº 7851, consolidados posteriormente por meio do Decreto 
Municipal nº 7868, por parte das atividades econômicas (comércios, serviços, indústrias 
etc.) e ambulantes estabelecidos no Município de Cuiabá, realizadas pela Fiscalização da 
SORP, em conjunto com as secretarias municipais de Mobilidade Urbana; Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Urbano, e apoio da Polícia Militar de Mato Grosso, no período de 
23/03/2020 a 30/04/2020.

Leia & Assine

65 3623-0223

Cuiabá fiscaliza mais de 
280 estabelecimentos

Dos instrumentos fiscais lavrados, 294 foram expedidos a estabelecimentos de vários 
segmentos

Foto Reprodução
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Jovens insistem em quebrar isolamento social

Desde que foram impostas as medidas as medidas res-
tritivas que tem como principal recomendação o isola-
mento social, na prevenção do contágio do novo coro-
navírus (Covid-19), foram registrados diversos casos 
de jovens e adolescentes que insistem em realizar fes-
tas clandestinas, o que foi proibido pelas autoridades 
neste período.

Todas as semanas, a Polícia Militar (PM) em conjunto 
com a Polícia Civil (PJC), por intermédio da Delegacia 
Especializada de Defesa dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (Deddica), realiza a detenção de menores 
envolvidos neste tipo de evento, através das denúncias 
recebidas.

De acordo com o Mapa Brasileiro da Covid-19, refe-
rente aos dados contabilizados até o dia 4 de maio, 
Mato Grosso apresenta o percentual de 39,3% sobre o 
índice do isolamento social no país. Objetivo do mapa 
é auxiliar as autoridades a direcionarem recursos de 
segurança pública, comunicação e saúde.

Segundo a psicóloga Gabriela Lima, essa dificuldade 
em manter-se em isolamento social pode estar relacio-
nada a inúmeros fatores, pois não há como afirmar o 
real motivo.

“Nós entendemos que o comportamento é algo apren-
dido, ou seja, o ato de não realizar o isolamento, de 
quebrar a regra, por exemplo, pode estar associada a 
como este adolescente aprendeu a lidar com regras. 
Pontuamos também como estes adolescentes estão se 
sentindo dentro do seu ambiente familiar neste mo-
mento de pandemia. Se amigos, familiares e parentes 
próximos não estão cumprindo, porque ele vai realizar 
isso pode ser um dos motivos”, disse Gabriela.

Conforme a psicóloga, a situação varia de pessoa para 
pessoa. Outro fator importante que deve ser ressaltado 
é a falsa sensação que o vírus possa estar controlado 
em nosso Estado.

“Existe um número de casos notificados e isso pode 
trazer uma certa tranqüilidade para os adolescentes, 
fazendo com que eles não fiquem em casa, promo-
vendo os encontros e festinhas, juntamente com as 
aglomerações de pessoas. É uma falsa sensação que o 
vírus está muito longe de mim, não conhece ninguém 
que foi contaminado, ocasionando a quebra do isola-
mento social”, explicou a psicóloga.

Para Gabriela, a ênfase das mídias em torno das pes-
soas classificadas pelo grupo de risco, ocasiona uma 
sensação de segurança ainda maior para eles. “Eles 
pensam que por serem novos, não ter nenhuma do-
ença, estão imunes ao vírus e, em muitos casos, não 
ficam em casa. A maior dificuldade está em lidar com 
as regras e o comportamento daqueles ao seu redor”, 
finalizou psicóloga.

CONFIRA ALGUMAS OCORRÊNCIAS

Altos da Serra II
No dia 5 deste mês, uma festa regada a bebidas alco-
ólicas foi fechada pela Polícia Militar (PM), no bairro 
Altos da Serra II, na Capital.
O evento contou com a participação de mais de 100 
pessoas, incluindo adolescentes que descumpriram os 
decretos estadual e municipal, que proíbem aglome-
ração de pessoas, para evitar a propagação do novo 
coronavírus.
Um ônibus do transporte coletivo foi utilizado para 
encaminhar os envolvidos até a delegacia para as de-
vidas providências.

São José
Outra festa foi fechada pela PM no dia 3 deste mês, em 
uma suíte de um motel, no bairro São José, também 
na Capital.
Um grupo de 11 pessoas foi detido. O evento contou 
com a participação de três menores, com idades entre 
15 e 16 anos.
Garrafas de bebidas alcoólicas e drogas foram apreen-
didas pelos policiais.

Parque Atalaia
Por meio de denúncia, a PM fechou uma festa que 
acontecia em uma chácara, localizada no bairro Par-
que Atalaia, em Cuiabá.

Divulgação

Psicóloga aponta que falsa sensação de segurança e de que o vírus possa estar 
controlado em MT pode influenciar os jovens a quebrar isolamento social

Polícia tem realizado operações todas as semanas, com apreensão de jovens e adolescentes participando de festas clandestinas

 Nathany Gomes – Da Redação

No local, quatro adolescentes confirmaram ter ingeri-
do bebidas alcoólicas. Além disso, porções de cocaína 
foram encontradas pelos militares.

Todos os participantes foram encaminhados ao Cen-
tro Integrado de Segurança e Cidadania (Cisc) para as 
devidas providências.

PREFEITURA DE CUIABÁ

A reportagem procurou a Secretaria de Ordem 
Pública, vinculada Prefeitura de Cuiabá, que por 
meio de nota afirmou que desde o início da ado-
ção de medidas protetivas contra a disseminação 
do novo coronavírus vem realizando diversas fis-
calizações. Porém, no momento não há previsão 
de endurecer as medidas já aplicadas.

“Todas as solicitações para uma visita das equi-
pes são direcionadas mediante denúncias no ca-
nal de disque denúncia da secretaria pelo telefone 
3616 9614. A secretaria ressalta ainda que até o 
momento não há nenhuma medidas mais restriti-
va quanto a essa a situação. Mas

que tão logo se perceba a necessidade a prefeitura 
de Cuiabá não poupará esforços para fazê-lo.”
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Notícia Max – O Procon 
Municipal teve aumento de 
demanda após os decretos 
estabelecendo medidas pre-
ventivas na Capital?

Genilto Nogueira – O Pro-
con Municipal recebeu nos 
meses de março e abril, nesse 
período da pandemia, recebe-
mos mais informações, mais 
solicitações, mais demandas 
do que qualquer um no Esta-
do.

Recebemos nesse período só 
de denúncias via aplicativo 
Procon Cuiabá, 425 denún-
cias, além de mais de 1.200 
telefonemas relativos a re-
clamações, denúncias e pro-
cessos. No WhatsApp foram 
500 demandas. Através do 
3641-6400 o consumidor en-
tra no WhatsApp e pode fazer 
sua reclamação, além do e-
-mail procon.cuiaba@cuiaba.
mt.gov.br. Então nossas de-
mandas estão altas, amplia-
ram muito com a questão do 
coronavírus, e nossa fiscali-
zação tem atuado muito.

Notícia Max – Qual a estru-
tura hoje do Procon para re-
alizar as fiscalizações?

Genilto Nogueira – Hoje a 
estrutura em termos de fis-

calização, com essa integra-
ção com o Meio Ambiente, 
da Secretaria de Mobilidade 
Urbana, está a fiscalização da 
Secretaria de Ordem Pública, 
onde estamos incluídos. Com 
isso estamos com mais de 
120 fiscais prontos para fa-
zer os atendimentos. Nós te-
mos uma demanda, os fiscais 
levantam e se precisarem de 
apoio, temos fiscais suficien-
tes para fazerem essas ações.

Notícia Max – Está havendo 
uma polêmica em torno do 
pagamento das mensalida-
des de escolas particulares, 
que suspenderam as ativida-
des durante esse período do 
decreto municipal. O Procon 
está atuando na solução des-
sa pendência?

Genilto Nogueira – O con-
trato da escola com o pai do 
aluno, na maioria é de 800 
horas presenciais. O contrato 
diz que é na escola, de tal hora 
a tal hora, em 200 dias. Com 
essa pandemia, não foi pos-
sível as escolas cumprirem 
porque houve decretos proi-
bindo o andamento das aulas, 
então os alunos não recebe-
ram essas aulas. Aí entrou a 
questão das aulas online, ou 
do Ensino a Distância, que o 
aluno entra na hora que ele 

quiser no computador, mas 
isso não tem a mesma força, 
a mesma qualidade e também 
não consta do contrato.

Há ainda a justificativa que o 
Ministério da Educação auto-
rizou, mas o contrato bilateral 
diz que você tem que prestar 
o serviço que foi contratado. 
Portanto, foi feito uma plani-
lha anterior pelas escolas para 
chegar ao valor que elas iam 
cobrar de mensalidades. Eu 
acredito que hoje tem que ser 
feita uma nova planilha com 
esses descontos da energia, 
da água, combustível, muitas 
escolas estão pagando 50% 
dos salários dos professores, 
esses descontos todos, então 
é possível ter uma grande di-
minuição nesse sentido.

Inclusive, já existe proje-
to de lei a nível federal para 
dar desconto nesse período 
de 30%, sendo um deles do 
deputado federal Emanuel 
Pinheiro Neto, e aqui já foi 
aprovado uma lei em primei-
ra votação na Assembleia Le-
gislativa pedindo esses des-
contos.

Notícia Max – O Procon 
vem fazendo operações em 
conjunto com a Polícia Ju-
diciária Civil, recentemente 

inclusive descobrindo uma 
fábrica que estaria produ-
zindo álcool em gel adultera-
do. Como está esse trabalho 
de parceria com a PJC?

Genilto Nogueira – Foram 
registrados três casos gravís-
simos nesse sentido, de adul-
teração de álcool em gel, em 
uma empresa que funciona na 
região do Santa Cruz e que foi 
feita a apreensão e encami-
nhado para a perícia técnica. 
E recentemente uma nova de-
núncia, que foi feita via apli-
cativo Procon Cuiabá, e outra 
via Delegacia do Consumi-
dor de falsificação nacional 
de uísque. Uma central que 
existe no Rio de Janeiro, que 
distribui esse uísque para o 
Brasil. Nós também fizemos 
a apreensão e foi encaminha-
do para a perícia e análise.

Notícia Max – E quanto à 
fiscalização do comércio? 
Como está sendo esse proce-
dimento?

Genilto Nogueira – Já fize-
mos várias autuações, mui-
tas notificações, na questão 
do álcool em gel, máscaras, 
por exemplo, desses produ-
tos de primeira necessidade 
do coronavírus. Foram fei-
tas aproximadamente 160 

notificações, solicitando dos 
empresários o fornecimento 
da sua nota fiscal de compra. 
Com a nota você sabe o va-
lor que ele comprou e que ele 
está vendendo.

Quando você tem uma nota 
fiscal antiga onde o valor é 
X, e a nota fiscal em março o 
valor é X mais Y, então justi-
fica essa questão. Mas muitas 
delas foram notificadas e au-
tuadas.

Notícia Max – A Prefeitura 
vem tentando acabar com as 
aglomerações nas portas dos 
bancos. Como o Procon tem 
atuado nesse sentido?

Genilto Nogueira – Estamos 
participando mais com idéias 
que com ações e multas, por-
que na verdade tem algumas 
proibições nesse sentido. A 
Caixa Econômica é mero 
repassador de dinheiro. O 
Governo Federal repassa o 
dinheiro e ele passa para o 
consumidor. Não existe uma 
relação de negócio entre a 
Caixa e o Governo, então não 
existe consumo, mas mesmo 
assim conversamos com os 
superintendentes de Cuiabá 
e do Estado e eles ficaram de 
começar mais cedo os traba-
lhos e organizar as filas.

“O contrato da escola com o pai do aluno prevê aulas 
presenciais, e o contrato bilateral diz que você tem 

que prestar o serviço que foi contratado”

 VALDEMAR FÉLIX

Secretário adjunto de Proteção e Defesa do Consumidor de Cuia-
bá (Procon Cuiabá), Genilto Nogueira fala sobre as demandas e 
operações realizadas na Capital, as autuações de empresários e 
a negociação com proprietários de estabelecimentos de ensino, 
em uma negociação visando definir os valores das mensalidades, 
lembrando que as aulas foram suspensas devido a um decreto do 
prefeito Emanuel Pinheiro devido à pandemia do coronavírus.

Genilto noGueira

“Já fizemos várias autuações, muitas notificações, na questão do álcool em gel, 
máscaras, por exemplo, desses produtos de primeira necessidade do coro-
navírus. Foram feitas aproximadamente 160 notificações” “Já existe projeto de lei a nível federal para dar desconto nesse período de 30% 

nas mensalidades escolares, sendo um deles do deputado federal Emanuel Pin-
heiro Neto, e aqui já foi aprovado uma lei em primeira votação na Assembleia 
Legislativa pedindo esses descontos”
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INAUGURAÇÃO DE UBS

Rede municipal

Pinheiro mantém investimentos na saúde básica

Cuiabá continua a entrega de kits 
de alimentação escolar

Prefeito destacou que é preciso continuar cuidando da atenção básica na saúde da Capital

“Queremos dar dignidade aos profissionais de saúde, aos nossos 
servidores, mas também dignidade à população SUS, aos nossos 
pacientes”, frisou o prefeito

Os kits são entregues nas unidades educacionais que organizam os dias e horários para que os 
pais possam buscar

Foto Luiz Alves

Foto: Jorge Pinho

Mesmo em tempos de coronavírus, é preciso continuar 
cuidando da atenção básica e da promoção e da preven-
ção à saúde. O posicionamento é do prefeito Emanuel 
Pinheiro (MDB), que garante que os investimentos no 
setor continuam, exemplificando a entrega, na semana 
passada, da Unidade Básica de Saúde do CPA 3 total-
mente reformada e climatizada.

Emanuel ressalta que cerca de 55 mil pessoas são aten-
didas na unidade do CPA 3, que estava completamen-
te depredada, danificada e não atendendo a contento 
a população e nem dando condições de trabalho aos 
profissionais de saúde.

“Eu entrego essa unidade totalmente reformada e am-
pliada, inclusive climatizada, que é uma marca da Ges-
tão Emanuel Pinheiro, a climatização não só em cada 
dependência, mas também na recepção, para dar digni-
dade aos profissionais de saúde, aos nossos servidores, 
mas também dignidade à população SUS, aos nossos 
pacientes”, frisou o prefeito, ao comemorar em live nas 
redes sociais a entrega da UBS.

A Prefeitura de Cuiabá prossegue 
com a entrega dos kits da alimenta-
ção escolar e pedagógicos, aos alunos 
matriculados na rede pública munici-
pal de Ensino. Os kits da Alimenta-
ção Escolar e itens de higiene estão 
sendo entregues aos 18 mil alunos 
da rede, beneficiários do Programa 
Bolsa Família, somando 36 mil kits, 
em duas etapas. Já o kit de Material 
Escolar, aos 53 mil alunos matricu-
lados em unidades educacionais do 
Município, de acordo com o Ano que 
estuda.

O secretário de Educação de Cuiabá, 
Alex Vieira Passos disse que as ações 
implementadas pela pasta, seguem a 
orientação da gestão, a fim de aten-
der de forma humanizada, os alunos 
e consequentemente suas famílias. 
“Neste momento de pandemia, a 
Secretaria de Educação, orientada 
pelo prefeito Emanuel Pinheiro, não 

Da Redação/Com Assessoria

Da Assessoria

A exemplo do CPA III, outras 30 unidades básicas 
de Saúde, dentre elas as duas novas UBS dos bair-
ros Santa Terezinha/Itapaje, Jockey Clube, mais 23 
da Saúde odontológica e ainda a UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento 24h) do bairro Verdão já foram 
entregues nos mesmos moldes de qualidade.

Conforme o secretário de Saúde, Luiz Antonio Pôs-
sas de Carvalho outras 20 serão entregues até o fim 
do ano.

“Estamos com uma vasta programação de entregas 
desde 2017. E até o fim deste ano entregaremos no 
mínimo mais 20 grandes obras para a sociedade cuia-
bana. Dentre as quais, a UBS Parque Ohrara e a UPA 
do bairro Jardim Leblon. C

om elas, completaremos um ciclo de entregas que, 
além de dar vida a esqueletos e unidades caóticas nos 
bairros da capital, concluirão a virada de página da 
Saúde proposta pelo prefeito Emanuel Pinheiro”, con-
cluiu Pôssas

parou. Todas as ações estão sendo 
realizadas a fim de minimizar os 
impactos causados pelas restrições 
sociais, tanto no processo de ensino 
aprendizagem como em relação ao 
bem estar dos nossos alunos. Esta-
mos entregando os kits da alimenta-
ção escolar, 36 mil no total, em duas 
etapas, para os beneficiários do Pro-
grama Bolsa Família e também kits 
pedagógicos, dos programas Escola 
da Inteligência (53 mil kits), de Al-
fabetização e de Proficiência (30 mil 
kits), além do material escolar, para 
os 53 mil alunos matriculados nas 
164 unidades da rede pública muni-
cipal”, disse ele.

Os kits são entregues nas unidades 
educacionais que organizam os dias 
e horários para que os pais possam 
buscar, a fim de evitar aglomerações 
e obedecendo as recomendações das 
autoridades médicas e sanitárias.
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“Vem Ser Mais Solidário”

Virginia Mendes lidera ação em prol de famílias 
em situação de vulnerabilidade social

Governo já entregou mais de 21 mil cestas básicas para população de baixa renda em Mato Grosso

Constantemente em suas redes sociais, Virginia vem mostrando os avanços da campanha, bem como alegria por parte 
dos beneficiados

Foto Jana Pessôa/Setasc-MT

A primeira-dama do Estado, Virginia Mendes, vem 
liderando as ações sociais em prol das famílias caren-
tes atingidas pela pandemia do novo coronavírus (Co-
vid-19). Ela tem se empenhado diuturnamente na cam-
panha “Vem Ser Mais Solidário”, que já distribuiu mais 
de 21 mil cestas básicas, incluindo alimentos e itens de 
higiene pessoal. Objetivo é amenizar a situação durante 
o período de quarentena.

Constantemente em suas redes sociais, Virginia vem 
mostrando os avanços da campanha, bem como alegria 
por parte dos beneficiados. Para se ter idéia do sucesso 
da ação, na semana passada a empresa Nutribas Ali-
mentos doou uma tonelada de carne de porco, lingüiça, 
entre outros itens, que foram acrescentados às doações, 
atendendo mais de 500 famílias, moradoras da comuni-
dade Terra Prometida, na Capital.

“Que esta corrente de solidariedade continue crescendo 
e envolva cada vez mais pessoas, mais empresas, fazen-
do com que o amor ao próximo seja maior do que essa 
crise. Vamos unir para superar essa pandemia juntos”, 
disse a primeira-dama.

“Gratidão a todos vocês que estão ajudando. Não tenho 
palavras para descrever o quanto isso é importante e o 
quanto nos alegra ver essa solidariedade se expandin-
do, alcançando tantas famílias extremamente vulnerá-
veis”, completou Virginia.

O “Vem Ser Mais Solidário” ganhou repercussão na-
cional, pelo alcance do projeto social, ganhando o apoio 
da primeira-dama da República Michelle Bolsonaro, 
que replicou em sua página do Instagram o vídeo ins-
titucional da campanha promovido pelo governo mato-
-grossense.

No post, Michelle Bolsonaro escreveu ‘Saiba como aju-
dar as famílias atingidas pela pandemia no Mato Gros-
so’ e marcou a conta de Virginia Mendes.

A campanha já atendeu mais de 600 trabalhadores in-
formais e continua até que todas as cidades de Mato 
Grosso sejam contempladas. As entregas começaram 
no início de abril e são feitas mediante agendamento 
prévio da Secretaria de Assistência Social e Cidadania 
(Setasc).

Da Redação

COMO AJUDAR

As doações de alimentos e itens de limpeza e higiene podem ser entregues diretamente na 
Arena Pantanal, em Cuiabá ou nos supermercados BigLar, Comper e Atacadão. O horário 
de atendimento é de segunda à sexta, das 08h às 12h e das 13h às 17h.

Quem preferir poderá doar recursos diretamente na conta bancária especial, aberta exclu-
sivamente para isso: Banco do Brasil, agência 3834-2, conta corrente número 1.042.810-0 
(CNPJ 03.507.415/0009-00). Todas as doações são revertidas para compra de cestas básicas.
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Empresários destacam sistema 
delivery para driblar a crise

 Em Cuiabá, cerca de 30% dos empreendedores aderiram a essa alternativa, 
como forma de amenizar os prejuízos causados pela pandemia

Considerada uma das 
principais alternativas 
adotadas pelos empresá-
rios diante da crise eco-

nômica causada pela pandemia do novo co-
ronavírus (Covid-19), a entrega ao cliente, 
popularmente conhecida como Delivery che-
gou para ficar.

O isolamento social, principal recomendação 
imposta pela Organização Mundial da Saú-
de (OMS) neste período, ocasionou o fecha-
mento do comércio na Grande Cuiabá, como 
forma de prevenção ao contágio do Covid-19.

Diante deste cenário, muitos empresários 
fecharam as portas, seguindo as regras im-
postas pelos decretos municipal e estadual 
permitindo apenas o funcionamento das ati-
vidades consideradas essenciais e os demais 
setores, funcionando apenas com o serviço 
delivery.

Em Cuiabá, cerca de 30% dos empreendedo-
res aderiram a essa alternativa, com forma de 
amenizar os prejuízos causados pela pande-
mia, segundo uma estimativa feira pela Câ-
mara de Dirigentes Lojistas (CDL Cuiabá). 
No entanto, segundo associação, esse percen-
tual pode ser ainda maior.

Segundo o superintendente da CDL Cuiabá, 
Fábio Granja, o delivery foi uma revolução, 
pois anteriormente era utilizado apenas pelo 
setor alimentício.

“Restaurantes, pizzarias, todos esses sempre 
utilizaram o serviço. Agora, outros segmen-
tos perceberam a excelente ferramenta, inde-
pendente do produto que é vendido.

 Nós acreditamos que esses momentos que 
as lojas ficaram fechadas nos adiantaram um 
processo que mais cedo ou mais tarde iria 
acontecer”, explicou Fábio ao Notícia Max.

De acordo com Fábio, houve uma percepção 

Nathany Gomes 
Da Redação

Reprodução

muito positiva, tanto por parte dos clientes, 
quanto ao retorno para os lojistas.

“Você consegue trabalhar de forma diferen-
te, com custos menores. Existe um perfil, 
segundo os estudiosos, que, quando há um 
trabalho interno bem feito, conquista-se um 
desenvolvimento empresarial muito melhor. 
É um momento que mudou muito a rotina do 
brasileiro, transformando a configuração de 
trabalho das empresas e o delivery passou a 
ser uma ferramenta fundamental no dia-a-
-dia e a tendência é de crescimento a partir 
de agora”, completou Granja.

O prefeito de Cuiabá, Emanuel Pinheiro 
(PTB), por meio do lançamento de um novo 
decreto, f lexibilizou a reabertura gradual das 
atividades econômicas na Capital, seguindo 
as medidas de biossegurança indicadas pela 
OMS, bem como, uso obrigatório de másca-
ras e horário de funcionamento reduzido.

Segundo o superintendente da CDL Cuiabá, Fábio Granja, o delivery foi uma revolução, pois anteriormente era utilizado apenas pelo 
setor alimentício

COVID-19

Conforme Fábio, a CDL realizou durante essa 
primeira semana diversos estudos, pesquisas 
e monitoramentos para tentar entender qual 
o volume, referente às empresas que retor-
naram aos trabalhos, incluindo atendimento 
presencial e delivery e as demais que opta-
ram por permanecer apenas com os serviços 
online.

“Importante dizer que aquela empresa que 
possui estrutura física, pode adiantar que 
praticamente 100% já querem voltar à suas 
atividades. Nosso grande foco neste momen-
to é a manutenção de empregos para girar 
economia. Precisamos ter um termômetro 
par sentir como será esse mercado daqui para 
frente. 

O cenário irá envolver mais tecnologia, ca-
nais de comunicação e estratégias de ven-
das”, finalizou o Fábio.
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O presidente da Assembleia Legislativa, o deputado 
Eduardo Botelho (DEM), marcou a Eleição da Mesa 
Diretora para o dia 10 de junho. A votação deverá 
ocorrer na sessão ordinária vespertina, no Plenário 
das Deliberações “Deputado Renê Barbour”. O regis-
tro das chapas será realizado de 1º a 8 de junho. O 
resultado será divulgado no mesmo dia da eleição e a 
nova mesa será empossada em fevereiro de 2021.

A antecipação da eleição se deu após pedido feito pela 
deputada estadual Janaina Riva, que está grávida e 
não poderia participar da eleição, caso a data fosse 
mantida para setembro deste ano, quando estará cum-
prindo licença maternidade.

O Projeto de Emenda Constitucional 01/2020 (PEC) 
que mudava a data da eleição da mesa diretora de se-
tembro para julho, foi aprovada pelos deputados em 
segunda votação no dia 6 de abril. A resolução esta-

EMPRÉSTIMOS

10 de junho

Botelho define data para eleição, tendência é que seja reeleito

Negociações com a Desenvolve MT avançam

Eleição da Mesa Diretora da AL é antecipada para o dia 10 a pedido de deputada Janaina Riva, que está grávida

Vice-presidente do Creci-MT articula operações de 
empréstimos a imobiliárias e corretores

Da Redação

Da Redação

Reprodução

Deputado Eduardo Botelho definiu os ritos para eleição da 
Mesa Diretora

Reprodução

belece ainda que não será admitida inscrição de chapa 
incompleta ou que contenha integrante de outra já ins-
crita. Conforme o documento, o prazo para inscrição 
é improrrogável.

A tendência é que o deputado Eduardo Botelho seja 
reeleito para o terceiro mandato na Presidência da As-
sembleia. A disputa maior está pela primeira-secreta-
ria, entre a deputada Janaina Riva (MDB) e o deputa-
do Max Russi (PSB).

Porém, quando questionado sobre uma possível dis-
puta, Botelho prefere tergiversar e diz que trabalhará 
nos bastidores.

“Vou ficar recluso da imprensa, trabalhando muito 
mais nos bastidores. Peço que vocês entendam. De-
pois a gente volta a falar”, resumiu.

Representantes do Creci, juntamente com o ex-governador Júlio 
Campos, após reunião com diretoria da Desenvolve MT

As conversações visando a 
concessão de empréstimos 
financeiros a imobiliárias 
e corretores de imóveis 
através da Agência de Fo-
mento do Estado de Mato 
Grosso (Desenvolve MT) 
estão adiantadas. Conforme 
vice-presidente do Consel-
ho Regional de Corretores 
de Imóveis de Mato Grosso 
(Creci-MT), Claudecir Con-
treira, na quarta-feira (6), 
houve uma reunião com o 
coordenador da bancada 
federal de MT, deputado 
federal Neri Geller (PP), 
que se comprometeu a es-
tudar um aporte de recursos 
Desenvolve-MT para que a 
Agência possa fazer as op-
erações de empréstimos.

“Estamos em articulações 
junto à bancada federal e a 
Desenvolve-MT para cria-
ção desse fundo, buscando o 
empréstimo nesse momento 
de crise devido à pandemia 

do coronavírus”, frisa Clau-
decir.

O vice-presidente do Creci 
diz que já houve uma re-
união com os diretores da 
Desenvolve MT, que con-
tou com a presença do ex-
governador Júlio Campos, 
que também é corretor e 
empresário no ramo de imo-
biliária, reforçando as ar-
ticulações para concretizar 
a parceria e possibilitar as 

operações de empréstimos.
“Em todas essas conversas 
e articulações, estou co-
mandando as conversações 
a pedido da ACIANORTE 
com sede em Sinop, ACIL-
RV de Lucas do Rio Verde 
e ACIAPS de Sorriso, e 
também de várias empresas 
imobiliárias e corretores de 
imóveis, muitas delas de 
Cuiabá e outras do interior 
do Estado”, explica Con-
treira.
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Emanuelzinho beneficia servidores 
da saúde e segurança

Texto estabelece a compensação a estados e municípios pela perda de arrecadação provocada pela pandemia de coronavírus

A Câmara dos Deputados e o Senado Federal apro-
vam na semana passada o congelamento do reajus-
te salarial dos servidores públicos de todo o país 
até dezembro de 2021, Entre outras medidas, o 
texto proíbe, até dezembro de 2021, reajustar salá-
rios, reestruturar carreiras, contratar pessoal (ex-
ceto para repor vagas abertas), realizar concursos 
e criar cargos.

Através de articulação do deputado federal Ema-
nuel Pinheiro Neto, o Emanuelzinho (PTB), os 
servidores da saúde e segurança pública foram ex-
cluídos do projeto. 

O presidente do Senado e relator da proposta de 
socorro aos estados, Davi Alcolumbre (DEM-AP) 
aceitou o destaque apresentado pelo petebista, e 
excluiu do congelamento de salário por 18 meses 
categorias como: agentes da Polícia Federal, Polí-
cia Rodoviária Federal, guardas municipais, agen-
tes socioeducativos, e profissionais da saúde.

Da Redação Foto Reprodução

O destaque apresentado por Emanuelzinho tinha 
o objetivo de suprimir a expressão contida no pa-
rágrafo 6º do artigo 8º que condicionava a exce-
ção apenas aos profissionais de Saúde e Seguran-
ça Pública “desde que diretamente envolvidos no 
combate à pandemia do Covid-19 “.

“Conversando com alguns técnicos, chegamos à 
conclusão que este termo é ambíguo e abstrato, 
porque a diferenciação, em meio a tantos servido-
res, de quem está ou não trabalhando no combate 
ao corona é praticamente impossível”, defendeu o 
deputado durante a sessão que aprovou o conge-
lamento

Em sua apresentação, Emanuelzinho expôs o pro-
blema de ambiguidade da expressão e o destaque 
foi apoiado por 15 das 16 bancadas.

“Esse foi um destaque justo que evitará a distin-
ção entre esses profissionais que atuam de manei-

Através de articulação do deputado federal Emanuel Pinheiro Neto, os servidores da saúde e segurança pública foram excluídos do projeto que congela o reajuste salárial

NÃO CONGELAMENTO DE SALÁRIOS

ra essencial para garantir a qualidade de vida e a 
manutenção de serviços essenciais para todos os 
cidadãos, principalmente neste momento de crise. 
Garantir o não congelamento desses salários é dar 
condições mínimas para que esses profissionais 
continuem seus trabalhos”, completou.

O congelamento é uma contrapartida pedida pelo 
governo para o repasse de R$ 60 bilhões de auxí-
lio para estados e municípios. 

Os entes federados ficam proibidos de reajustar 
salários, reestruturar a carreira, contratar pesso-
al (exceto para repor vagas abertas) e conceder 
progressões a funcionários públicos por um ano 
e meio.

A economia estimada é de cerca de R$ 130 bi-
lhões, sendo R$ 69 bilhões para os estados e o 
Distrito Federal e R$ 61 bilhões para os municí-
pios, até o final de 2021.
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ARIES
A Lua Cheia dá destaque para o setor financeiro, com foco nos recursos compartil-
hados. É uma semana para tomar decisões e criar movimentos para negociar e in-
vestir. Um ângulo com o planeta Netuno pede que você encare a experiência como 

uma oportunidade de curar por meio do desapego. Os processos que vêm acontecendo são 
fortes, profundos, contudo são enriquecedores para que você se conecte com o seu valor.

TOURO
A Lua Cheia dá destaque às relações tanto comerciais quanto afetivas. Se estiver 
numa relação amorosa, esteja atento, porque vejo uma conversa importante, que 
vem para curar e ressignificar as coisas entre vocês. O cenário contribui com a ex-

posição de expectativas, e com isso talvez exista a necessidade de falar tudo o que sentem, 
mas os aspectos levam a uma cura. Os contatos comerciais são viáveis para ressignificar o 
momento e buscar novas possibilidades.

GEMEOS
A Lua Cheia dá destaque ao trabalho e à sua rotina. É uma semana importante 
para realizar movimentos que o conectam a valores mais interessantes na 
forma de produzir, contudo é preciso analisar o quanto os medos ou os conflitos 
emocionais podem prejudicar os resultados. Mudar a rotina é essencial para se 

sentir mais leve e feliz com as suas tarefas diárias. Busque entender as complexidades que 
cercam algumas relações de parcerias. A saúde também deve ser levada em consideração, 
portanto mude e repense os seus hábitos.

CANCER
A Lua Cheia traz à tona os seus projetos, mas com foco no seu desenvolvimento 
pessoal. É uma semana importante para compartilhar ideias com amigos e, se for 
o seu caso, a experiência também dá destaque aos filhos. É uma semana maravil-
hosa para se conectar a novos valores e para ampliar o seu campo de visão sobre 

sonhos e sobre projetos que estão sendo desenvolvidos por você. 

LEÃO
A Lua Cheia dá destaque aos assuntos domésticos e familiares, mas também 
podem jogar luz sobre o imóvel. É uma semana importante para tomar decisões; 
contratos podem ser mexidos. A experiência lhe possibilita transformar uma situa-
ção que você já vem carregando com alguns sacrifícios. Busque, nesta semana, ser 

flexível para gerar resultados interessantes, com o objetivo de resolver metas futuras e com 
a intenção de transformar e desapegar. 

VIRGEM
A Lua Cheia dá destaque a informações, notícias, reuniões, palestras, viagens, cur-
sos e treinamentos. É uma semana para ficar atento às relações com pessoas do 
seu convívio, levando em consideração as informações compartilhadas, que são 
interessantíssimas para o seu desenvolvimento. O cenário astrológico também vai 

contribuir para expressar o que sente com pessoas de uma forma geral, mas também aponta 
uma pessoa do passado ou sentimentos que precisam ser aprimorados neste seu momento 
evolutivo. A palavra “cura” e uma visão ampla sobre a troca agregam uma nova conduta.

LIBRA
A Lua Cheia desta semana dá destaque a investimentos e à forma como você 
administra os seus recursos materiais. É uma semana importante para lidar com 
papéis e negociações; contratos podem ser solicitados. A experiência pela qual 
você vem passando lhe traz fluidez para interagir com a sua rotina e a sua forma 

de trabalhar. AMOR

ESCORPIÃO
A Lua Cheia desta semana é significativa para o seu desenvolvimento, porque 
acontecerá no seu signo, deixando você em destaque para promover os seus 
interesses. O gráfico aponta você conversando com uma pessoa e a necessidade 

de ambos tomarem decisões que geram curas para direcionar o novo ciclo. Mas com quem 
será essa conversa? 

SAGITÁRIO
A Lua Cheia desta semana dá destaque a decisões importantes que afetam o seu 
emocional e pedem reserva. O cenário colabora com movimentos e interações 
com pessoas que estão inseridas em sua rotina ou que participam das decisões 
de trabalho. É preciso dar atenção aos medos ou a bloqueios emocionais que 

podem afetar as suas decisões e, com isso, aumentar a necessidade de ficar sozinho. Mas 
os aspectos geram uma reflexão positiva para que você cure situações que vêm sendo 
carregadas e que agregam a você momentos interessantes tanto para a rotina quanto para 
a forma de trabalhar. 

CAPRICÓRNIO
A Lua Cheia desta semana vai trazer destaque aos amigos e aos projetos. É 
uma semana favorável para dar movimento às relações que lhe proporcionam 

autoestima e realização pessoal. O cenário também aponta o namoro e, se for o seu caso, a 
relação com os filhos. É uma semana muito promissora para interagir com ideias e para se 
relacionar com pessoas que estão alinhadas aos seus interesses. TRABALHO

AQUÁRIO
A Lua Cheia desta semana vai trazer destaque para a carreira e para as metas que 
falam sobre responsabilidades e compromissos. O céu também aborda movimentos 
em família, por meio de informações que circulam, mas também pode dar destaque 

a documentos e a contratos relacionados ao imóvel. O cenário também fala sobre alguns 
sacrifícios financeiros que você vem fazendo, mas nesta semana haverá oportunidade de 
diluir as expectativas e as dependências materiais que, de alguma forma, geraram muitos 
desgastes. 

PEIXES
A Lua Cheia desta semana fala sobre relações próximas tanto com pessoas que 
estão perto quanto com pessoas que estão longe. É uma semana importante 

para expressar o que sente, e isso pode colocar em destaque, principalmente, os parentes. 
Esteja atento a notícias, informações, estudos, viagens e contatos filosóficos. É certamente 
uma semana muito agitada, mas também carregada de bons frutos e de trocas que geram 
curas e trazem um significado especial à sua vida. importante para alinhar as ideias e seguir 
mais leve.

Alimentando a alma: E orou: “Senhor, Deus de Israel, não há Deus como tu em cima nos céus nem embaixo 
na terra! Tu que guardas a tua aliança de amor com os teus servos que, de todo o coração, andam segundo a tua von-
tade. 1 Reis 8:23

HORÓSCOPO SEMANAL

dEStAquE 
dE CiNEMA

Macarrão 
pantaneiro

100g de carne-de-sol 2 dentes de alho picados 2 colheres de sopa de azeite de oliva ou óleo de milho 250g de espaguete 
número 8 suco de uma laranja pêra cheiro-verde picado a gosto coentro picado a gosto sal a gosto.

Lamine a carne-de-sol e lave-a em água corrente para retirar o excesso de sol Em uma panela alta, refogue o alho no óleo 
ou no azeite Junte a carne-de-sol e frite-a até dourar Quebre o macarrão em no mínimo três partes para que ele cozinhe mais 
facilmente e frite-o na mesma panela (é isso que dá o sabor característico da receita) Quando as pontas do macarrão esti-
verem com um aspecto esbranquiçado, adicione o suco de laranja para soltar o fundinho da panela Em seguida, acrescente 
água quente até quase cobrir a mistura Cozinhe em fogo médio com a panela aberta, mexendo de vez em quando, até que o 
macarrão fique macio e a água seque Sirva a mistura com cheiro-verde e coentro.

ingredientes

Como Fazer

GREYHOUND
Em Greyhound, 

o comboio interna-
cional de 37 navios 
aliados liderado pelo 
capitão Ernest Krau-
se (Tom Hanks), que 
está em seu primeiro 
comando de destróier 
norte-americano, atra-
vessa o temido Atlân-
tico Norte e precisa 
enfrentar a persegui-
ção por matilhas de 
submarinos nazistas.

INVASÃO ZUMBI 2: 
PENÍNSULA

Em Invasão Zumbi 
2, a península coreana 
ficou devastada após 
o surto de zumbis que 
atingiu os passagei-
ros de um trem-bala 
com destino a Buscan 
há quatro anos. Com 
isso, um ex-soldado 
que conseguiu fugir do 
país, Jung-seok, tem 
a missão de retornar 
e acaba encontrando 
alguns sobreviventes.



IRENECarvalho
JORNALISTA E COLUNISTA SOCIAL

O casal Arthur Peagudo e Camila Basso, nesse belo visuuuu!!
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A modelo Mariana Martins sempre mar-
cando presença por aqui, mamãe mais 
linda da city!

Aniversariante da semana, a linda Luana 
Greffe. Parabéns!!!

Aniversariante da semana, a linda Luana 
Greffe. Parabéns!!!

A minha homenagem de dia das mães para 
minha linda mamy Eliane Carvalho, acom-
panhada da minha filhotinha Antonella 
Carvalho... meus amores. Amo vcs!

O Dj Lucas Fetter, na onda dos Lives!!! 
Arrasa!!!

Eunice Luz esbanjando elegância nos seus 
76 anos

A bela primeira-dama Márcia Pinheiro e os 
filhos, o Deputado Emanuel Pinheiro Neto e 
Elvis Pinheiro!!!


